

令和3年

国東市教育委員会 第5回 定例会
会議録

日時：令和3年5月28日（金）午後2時28分
場所：アスト3階会議室

第5回定例会議事日程

会 期

令和3年5月28日(金)

開会 午後 2時28分

閉会 午後 4時48分

場 所

アスト3階会議室

議 事

議案第15号 準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定について

議案第16号 国東市公民館条例施行規則の一部改正について

議案第17号 国東市国見生涯学習センター条例施行規則の一部改正について

議案第18号 国東市国見地区新小学校の校名決定について

同意第15号 国東市歴史体験学習館協議会委員の委嘱について

同意第16号 国東市教育委員会評価委員の委嘱について

報告・説明事項

区域外・校区外就学の報告について

第2回国東市国見町統合小学校開校準備委員会の報告

いじめ対策委員会の調査結果の報告

国東市ICTサポーター派遣に係る実施要綱の一部改正について

令和2年度国東市一般会計補正予算(3月専決)について

その他

今年度の水泳指導について

夏休みプール開放運営マニュアルについて

出席者(13名)

教育委員(5名)

教 育 長

教育長職務代理者

委 員

委 員

委 員

河 野 盛 次

高 山 信 哉

吉 武 耕一朗

福 永 泰 信

古 城 芙美枝

教育委員会事務局（８名）

教育総務課長	山 下 孝 子
学校教育課長	諸 富 理
社会教育課長	猪 俣 優
文化財課長	井 上 浩
図書館長	松 本 智恵美
給食センター所長	都 留 幸 雄
教育総務課総務係長	萱 島 洋 人
教育総務課主任	清 原 卓 海

【午後２時２８分】

山下教育総務課長 開会宣言

【教育長あいさつ及び報告】

河 野 教 育 長

就任あいさつ

教育長職務代理者の指名について

高山委員を教育長職務代理者に指名

【会議録署名委員指名】

河 野 教 育 長 会議録署名委員に吉武委員、古城委員を指名

【前回会議録承認】

全委員承認

【各課報告及び今後の日程】

山下教育総務課長	5/10	第２回国見町統合小学校開校準備委員会
	5/14	国東市議会第２回臨時会
	5/18	加藤教育長退任式
	5/19	河野教育長就任式
	5/24	おおいた教育の日推進大会総会【書面開催】
	5/25	大分県市町村教育委員会連合会総会【書面表決】
	5/28	総合教育会議
	5/28	教育委員会 第５回定例会
	6/ 1	第２回管理職会議

6/ 3 市職員組合交渉「人員確保」
6/10 国東市議会第2回定例会 開会
6/17・18 国東市議会第2回定例会 一般質問
6/22 国東市議会第2回定例会 議案質疑
6/24 国東市議会文教厚生常任委員会
6/30 国東市議会第2回定例会 閉会
6/30 国東市男女共同参画審議会

諸富学校教育課長 5/12 第1回くにさき地区研究主任会
5/12 第1回体育主任会
5/21 第1回くにさき地区教育研究会推進委員会定例会【オンライン】
5/22 国東小学校運動会【延期】
5/27 全国学力・学習状況調査
6/ 1・7・8・9 第1回教育長・校長等面談
6/ 2 第1回くにさき地区教育研究会
6/ 8 中学校郡市総合体育大会
6/11 教科書展示開始
6/21～28 第1回別府教育事務所学校訪問
6/22 中学校郡市陸上記録会
6/29 第2回国東市校長会

猪俣社会教育課長 6/ 2 第1回身になる人権講座
6/12 くにみ海浜公園海開き
6/12 小学生陸上教室 ～10月30日(土)
17回開催予定(1回目順延)

井上文化財課長 6/11 富来幼稚園田植え
6/18 日出支援学校社会見学
5月中の勾玉体験ツアーの延期、秋の修学旅行の予約状況を報告

都留給食センター所長 5/31 第1回目の学校給食費口座振替を実施
6/ 1 第1回学校給食共同調理場運営委員会【延期】

松本図書館長 4/23 子ども読書週間(～5月12日)
5/ 1・2 青空おはなし会(4館リレーイベント)
5/ 4・5 図書館特別開館

5/13 あかちゃんおはなし会
5/13・14 図書館ミニ出前講座(市新採用職員対象)
5/17 第1回大分県公立図書館等職員研修会【動画配信】
5/19 第2回学校司書会議【中止】
5/21 令和3年度大分県公共図書館連絡協議会総会・館長研修会【書面会議】
5/28 図書館職員研修会(広報研修)【延期】
6/8 ブックスタート(4・5カ月健診)
6/10 あかちゃんおはなし会
6/12 4館おはなし会
6/15 ブックスタート(1歳半健診)

高山委員 5/21の会議等、オンラインでの会議が増えてきていますが、問題点はなかったのでしょうか。

諸富学校教育課長 市教委主催の会議をオンラインで行うのは今回が初めてで、説明が聞き取れなかったりするのではないかと心配しましたが、実際やってみたら対面で会議をするのとほぼ同じように会議ができたので、移動時間の削減を考えれば、コロナ終息後もオンラインでの会議は有効ではないかと感じています。

高山委員 最高、出席人数が何人くらいまでだったら、良い形で会議ができそうですか。

諸富学校教育課長 今回の会議は15名ほどでしたが、それくらいが限界で、それ以上多くなると画面も小さくなるので難しいと思います。

高山委員 以前出席したオンラインの会議が話にならなかったもので、質問してみました。

河野教育長 私も今回参加しました。会議は定例会で淡々と進めるような内容でしたが、喧々諤々の議論をするような会議であれば、少し人数的な制約が必要となるのではなかろうかと感じました。

福永委員 学力調査の必要性をあまり感じていないのですが、なぜ行っているのでしょうか。また、放課後英語学習の取組で、英検の結果は出ているのですか。

諸富学校教育課長 学力調査の一番の目的は、先生たちの授業改善に役立てるところです。授業の成果が学力調査の結果と

してある程度反映されるので、その結果から、自分の授業の何が足りないのかを見極める材料になろうかと思えます。

福永委員
諸富学校教育課長
福永委員
諸富学校教育課長

出た結果を基に、先生には誰が指導するのですか。指導主事が指導を行っています。結果はどのような状況なのですか。

12月の結果は、全国平均との比較で小学校は40数項目中2項目のみ平均点に届いていない状況でした。中学校は残念ながら、全国平均を上回る項目が半分も満たしていない結果でした。

河野教育長

国の調査と別に県や市町村の学力調査があります。県や市町村の調査は業者が作った内容で、国の分は文科省が作った内容です。業者が作った分の全国平均の平均値は母数が少ない場合が多いため、全国平均でそれがどんな構造ということよりも、その子どもさんがどのように伸びたのか、それを全国学力・学習状況調査にどのように繋げていくのか、そのための各県・市の調査と位置付けられています。県・市の調査結果と全国の調査結果は必ずしもリンクしていないので、そういった意味合いでお読みいただければ、少し違った見方ができるのではないかと思います。

諸富学校教育課長

全国学力調査の対象は小六と中三のみで、大分県が実施している学力定着状況調査は小五と中二を対象としています。市が行っているのは中三以外の全学年です。中三は受験直前になってしまい、子ども達に還元できないので実施していません。それと志成学園の放課後英語学習の関連で、英検実施の結果は準2級の合格が1名、準2級の1次は合格したが2次が不合格だった者が1名、3級、4級を含め90%弱がその級に合格した結果が出ています。ただ、実質スタートが今年の6月でしたので、充分成果を見極めるのには今年度の実績が重要なポイントになろうかと思っています。

福永委員

放課後英語学習に参加した子どもはみんな英検を受けたのですか。

諸富学校教育課長

そうです。

河野教育長

今日の新聞に今回の全国学力・学習状況調査は新学

習指導要領の範囲も含まれた内容であったと記事がありました。学習指導要領に従って各小中学校で授業をやっていれば成果がでます。学習指導要領は高校入試にも繋がっており、高校入試の問題も学習指導要領に従ってやっているはずの授業内容から出題されます。そういった意味合いで、全国学力調査は単なるテストではなくて、学習指導要領に従って、ちゃんと子どもが力を付けているのかどうか、それが将来の高校入試に繋がっていく極めて重要な位置付けとなります。子どもの将来を考えた場合はテストの点数云々というよりも、むしろそういった観点で学力・学習状況調査に取り組んでいかなければなりません。

福永委員 中学校の都市総合体育大会は天候に左右される梅雨時期に実施していますが、この時期から動かさないのですか。

諸富学校教育課長 動かさません。この都市の大会の後に県・九州・全国大会と控えており、そのスケジュールを見た時に、中三の子ども達の準備期間をしっかりと保証して、ぎりぎり実施できる時期となっています。

福永委員 他市町村もこの時期なのですか。

諸富学校教育課長 そうです。

福永委員 全部をずらせないのですか。

諸富学校教育課長 最後の全国大会を8月に実施しており、そこから逆算して期間を設定しているため変更は困難です。

【議事】

議案第15号 準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定について

山下教育総務課長 配付資料をもとに議事内容について説明

河野教育長 よろしいでしょうか。

全委員 はい、よいです。

議案第16号 国東市公民館条例施行規則の一部改正について

猪俣社会教育課長 配付資料をもとに議事内容について説明

河野教育長 少し改正が遅くなりましたが、文言の整理という内容になっています。よろしいでしょうか。

全 委 員 はい、よいです。

議案第 17 号 国東市国見生涯学習センター条例施行規則の一部改正について

猪俣社会教育課長 配付資料をもとに議事内容について説明

河野教育長 よろしいでしょうか。

全 委 員 はい、よいです。

議案第 18 号 国東市国見地区新小学校の校名決定について

山下教育総務課長 配付資料をもとに議事内容について説明

河野教育長 先ほどの総合教育会議での議論を踏まえて漢字での国見小学校ということで提案をさせていただいております。今日この場で正式に決定をしたい。この後は議会等への報告、記者発表、最終的には条例改正ということで進めていきたいと思っております。よろしいでしょうか。

福永委員 前回の議事録にも残っておりますが、「校名決定に至った過程については丁寧に理由等を説明して参りたいと思う。」と教育総務課長がおっしゃっておりますので、そうしていただきたいと思っております。

山下教育総務課長 この決定を受けまして次の段取りに行く前に、開校準備委員会の会長、副会長、部会長にはお知らせいたしまして、みなさんの意向を踏んだ形で決定したという事をお伝えしたいと考えております。

河野教育長 事務局の方には、一番大事な地元の国見の方々に漏れがないような形で丁寧に説明するようにと指示をいたしているところです。よろしいでしょうか。

全 委 員 はい、よいです。

同意第 15 号 国東市歴史体験学習館協議会委員の委嘱について

井上文化財課長 配付資料をもとに議事内容について説明

河野教育長 よろしいでしょうか。

全 委 員 はい、よいです。

同意第 16 号 国東市教育委員会評価委員の委嘱について

山下教育総務課長 配付資料をもとに議事内容について説明
河野教育長 継続的に評価していただくことも必要かという事で再任を
提案させていただきました。よろしいでしょうか。
全 委 員 はい、よいです。

【報告・説明事項】

○区域外・校区外就学の報告について

諸富学校教育課長 配付資料をもとに内容について説明
河野教育長 よろしいでしょうか。
全 委 員 はい、よいです。

○第 2 回国東市国見町統合小学校開校準備委員会の報告

山下教育総務課長 配付資料をもとに内容について説明
河野教育長 意見等お伺いします。身近な問題としまして福永委員のほうでお気づきの点がありましたらよろしいでしょうか。
福永委員 聞いた話ですが、熊毛小のPTAの役員の方は市P連等の役も重複していてすごく出事が多くて、それに増してこの委員会もあって、一年大変そうだと感じています。
山下教育総務課長 PTAの役員の方には、ご尽力いただいていることに大変感謝しております。日程調整等を工夫し、できるだけ負担にならないような運営をしていきたいと思っております。また、地域の皆さまにも一緒にご協力していただきたいと思いますので、よろしくお願い致します。
福永委員 国見の統合は昨年決まって、今年度いっぱいが準備期間ですが、武蔵の合併が決まった時は、もう少し余裕があったのですか。
諸富学校教育課長 志成学園の統合の時は、準備委員会の立ち上げは2年前に立ち上げて、1年前の段階ではすでに準備委員会は終わって、いろいろな骨子は固まっていました。ただ、校名や校歌、校章は1年前から検討して開校に向けて準備しました。
河野教育長 準備委員会の事務と併せて、我々として注意しなければならないのは、今通っている子どもさんがいかにうまく新しい学校に溶け込んでいくのか、というところが非常に大事

であり、そういった観点から3校の校長のほうにも取組をあらためてお願いしているところです。一応このように進めているという事で、報告させていただきました。

○いじめ対策委員会の調査結果の報告

河野教育長 内容的にこの事案については非公開の扱いとしたいと思っておりますので、議事録もその取扱いにしたいと思いますがよろしいでしょうか。

全委員 はい、よいです。

諸富学校教育課長 配付資料をもとに内容について説明

いじめ対策委員会の調査結果の報告の質疑応答については、非公開

○国東市 ICT サポーター派遣に係る実施要綱の一部改正について

諸富学校教育課長 配付資料をもとに内容について説明

河野教育長 よろしいでしょうか。

全委員 はい、よいです。

○令和2年度国東市一般会計補正予算(3月専決)について

山下教育総務課長 配付資料をもとに内容について説明

福永委員 オリンピックの事業でゼロになったのは、具体的にはどういう事をする予定だったのですか。

猪俣社会教育課長 県が事業主体でオリンピックのキャンプ地として国東市が指定されればそれに対する補助事業を実施するという事で総額750万円のうち国東市が250万円を負担金という形で予算化していましたが、該当事業がなかったので減額したものです。

河野教育長 よろしいでしょうか。

全委員 はい、よいです。

【その他】

○今年度の水泳指導について

諸富学校教育課長 配付資料をもとに内容について説明

河野教育長 プールにつきましては、命を守る授業の一環でもございま

すので、必ず必要だろうという事で、万全の対策を踏んでやってください、計画書については作成し、教職員全員にこの内容を共有し、理解してもらったうえで行う、こういった考え方で今回実施という事で判断をさせていただきました。

○夏休みプール開放運営マニュアルについて

- 山下教育総務課長** 配付資料をもとに内容について説明
- 福永委員** 夏休みの学童については、その子ども達がプールを借りに行くときも、当番の保護者達が責任を持って監視するという事で良いのでしょうか。
- 諸富学校教育課長** その通りで、学童は家庭の代わりに子ども達を預かっている場なので、家庭から来た子どもと同じように対応しますので、割り当てた監視員の当番の人たちが監視をするという事で、学童保育の指導員が監視をするわけではないです。
- 福永委員** 溺れた子が出て、手当てをするときに、どこで手当てをするのですか。プールサイドは熱を持っていてそこに寝かすわけにはいけないので、プールの敷地の中に屋根のある部分や、冷たい場所が必要ではないかと感じます。
- 諸富学校教育課長** プールにはどの学校も常設のテントが一か所あります。学校によっては仮設のテントをプールサイドに設置している学校もあるので、日陰の場所はプールサイドのどこかには必ずあるという状況は作れます。
- 高山委員** 学校の授業の中でのプールについては、以前教育委員会で話して、これは始動して良いと思うのですが、プール開放はその時に話題になっていなかったと思います。コロナがない時でも保護者だけが監視員という事で指導が大変ですけど、今度コロナ対策と一緒に併せた時に、実際にできるのかどうか、もし何かあった時に、保護者が管理責任者という事になると、これはもう一度考えた方が良いのではないかと思います。
- 河野教育長** ベースは、PTAが教育委員会の許可を得て、PTAの管理のもとにプールを使って夏休みのプール開放をする仕組みです。これを前提に考えてみた場合、過去マニュアルはありませんでしたが、施設設置者である教育委員会の責任は免れない部分があるだろうという事で、今回マニュアルを整備しました。そしてこういった事を守るPTAについてはプール開放を許可するよう考えています。ただプールも

学校ごとに違いますし、そのマニュアルに従った体制が組めるPTAと組めないPTAがあります。よって、学校長の意見も聞いた上で、そしてこのマニュアルに従って、さらにコロナの基準もクリアできるという事を確信して、今回許可をしましょうという事で、かなりハードルが高くなっていると思います。

高山委員 学校によってはかなりの子どもが来る場合もありますし、それを指導するのは難しいので、そこをきちんとしておくべきかと思います。

河野教育長 校長会とも議論を重ねる中で、ある校長は、うちはそこまでの事はPTAではできないという意見もあったので、各校長の意見を聞きながら、教育委員会として最終的な判断をしていきたいと思っています。

吉武委員 国東市にはスイミングスクール等がなく、対応できるプールがないので、夏休みに水泳ができる場所を確保するため、対応できる場所にはしていただくしかないのでは。

山下教育総務課長 このマニュアルはコロナがない時の安全面に関する内容ですので、現在の状況ではこれにプラスして感染症対策をしながらという事になってまいります。PTAと校長と話をしながら進めていきたいと考えています。

河野教育長 いただいたご意見を参考にして、通知をしたいと思っています。

【午後4時48分 閉会】

山下教育総務課長 閉会宣言

令和3年6月23日

(署名委員) 教育委員 吉武 耕一郎 ㊟

教育委員 古城 芙美枝 ㊟

(会議録作成者) 国東市教育委員会
事務局教育総務課総務係 萱島 洋人

